

Cada mes se celebrarán cinco misas á intención de los suscriptores á EL ÁNCORA

(Colaboración de EL ÁNCORA)

LAS PROFECÍAS SOBRE LOS PAPAS

Con este epígrafe el *Boletín Oficial Eclesiástico* de Oviedo publica lo que sigue:

«En previsión de la muerte de nuestro Santísimo Padre el Papa León XIII, cuya vida pedimos á Dios que la prolongue muchos años para bien de la Iglesia, los aficionados á óbalas y á artes ocultas, hacen presagios acerca del futuro Papa. Tendrá éste por divisa *Ignis ardens*, según las manoseadas profecías de San Malaquías; su pontificado será brillante, según otro pronóstico de Werdin de Otranto, y hasta se levantará á su lado un poderoso monarca, que exterminará la raza de los impíos, si hemos de dar crédito á otros vaticinios de Hobzhauser, Juan de Vagniera y del solitario de Orval.

¿Quién fué San Malaquías y qué hay acerca de sus profecías?

San Malaquías nació en Almagh de Irlanda en 1094 y murió en Claraval, en brazos de San Bernardo, en 1148. Fué abad de Benchor, Obispo de Connor, Arzobispo de Almagh, la sede de San Patricio, y Legado Apostólico en Irlanda y Escocia. Es el primer santo, cuya canonización se hizo según las solemnidades vigentes en la Iglesia; y se conmemora su muerte el 3 de Noviembre, por haber ocurrido, según sus deseos, en el día de la conmemoración de los difuntos.

San Bernardo, antiguo amigo de San Malaquías, y que escribió su vida, no dice una palabra de las renombradas profecías ó divinas de los futuros Papas, que corren con el nombre de San Malaquías, pero que se atribuyen comúnmente á un falsario de 1890. Con esto queda dicho que no hay tales profecías, ó lo que es equivalente, que no son del santo Obispo, cuyo nombre llevan, y que carece de todo valor.

Hélas aquí, á título de curiosidad:

Papa número 103: *Lumen in celo*. León XIII. En la serie cronológica es el 258.

- Papa n.º 104: *Ignis ardens*.
- » 105: *Religio de populata*.
- » 106: *Fides intrepida*.
- » 107: *Pastor angelicus*.
- » 108: *Pastor et nauta*.
- » 109: *Flos florum*.
- » 110: *De medietate lune*.
- » 111: *De labore solis*.
- » 112: *Gloria Olivee*.

Este *Gloria Olivee* sería el último Papa, porque á las anteriores divinas sigue esta glosa, tan destituida de fundamento como todas ellas: «En la última persecución de la Santa Iglesia Romana ocupará la sede apostólica Pedro Romano (el Papa número 112) que apacentará sus ovejas entre muchas tribulaciones; pasadas las cuales, la ciudad de las siete colinas (Roma) será destruída, y el terrible Juez juzgará á su pueblo.

Repetimos que todos estos pronósticos carecen en absoluto de autoridad.»

POLÍTICA Y RELIGIÓN

Victorias del diablo

En los tiempos actuales ocurre que los católicos de verdad se pasan la vida en el desierto, por divina permisión, para ser tentados

por el demonio del Liberalismo. Allí en la soledad, en el mayor desamparo, sin influencia ni protección de nadie, ayunan días y noches hasta que vienen la debilidad y el hambre á probar su fortaleza.

Entonces, llegando el tentador, les dice: «¡Oh insignes bobos! ¿Qué hacéis en ese rincón obscuro de la intrascendencia? ¿No veis que por ahí no se va derecho á ninguna parte donde se pueda comer á dos carrillos? Salid del desierto y tendréis pan en abundancia.»

¿Pan has dicho?... Y como el que tiene hambre sueña tortas, muchos de los ayunadores caen más ó menos pronto en la tentación de saciar su apetito, transigen, apostatan y salen del desierto para comer un pan diario en una ocupación miserable.

¿Cuán pocos son los que desprecian los ofrecimientos del tentador, y le contestan: «yo no dejo la compañía de mi Dios que habita en la soledad! Si no tengo para comer pan biscocho, me alimentaré con pan de munición; y, en cuanto á eso de que no se va por aquí á ninguna parte, ¿qué sabes tú, infeliz? precisamente no hay otro camino más fácil para llegar á la Gloria, que la espinosa senda del desierto.»

Prepara Lucifer la segunda batalla y el segundo lazo contra los fieles testarudos, preguntándoles: «Si tan buenos sois, ¿para qué tantas precauciones y temor á los peligros? Aquí está, por ejemplo, la prensa liberal: no quiero que fomentéis esos periódicos que han merecido ya condenación de varias Autoridades eclesiásticas; eso nunca, ni mirar dichos papeles... Pero ¿qué inconveniente hay en sostener otras publicaciones que defienden al Liberalismo y sin embargo no están condenadas? Esas pueden leerse sin escrúpulos; y más aun vosotros, que ya sois católicos rancios; que teneis en vuestro corazón bien arraigadas las creencias; que sois personas de ilustración sólida, y que si, por un imposible, vacilara vuestra Fe, ya cuidaría el ángel de vuestra guarda para que no cayeseis en la herejía.»

Efectivamente, contestan los católicos más cobardes que hay en el desierto: «yo no tomaré del kiosco *El Motín*, *La Conciencia Libre*, ni otros papeles descaradamente sectarios y que debieran ser pasto de las llamas; pero *El Mercantil*, *El Pueblo*, *Vida Nueva*, ¿porqué no los he de leer si los primeros no están prohibidos oficialmente, y el último tampoco lo está en esta Diócesis? Así caen muchos en la tentación; y el cazador de almas, ¿cómo no ha de aparecer satisfecho, si va de victoria en victoria?... ¿Cuán poquitos son los que desechan las insinuaciones de Satanás con un arranque de varonil entereza! ¿Cuán poquitos los que hacen el propósito firme de no tocar con sus manos ningún periódico liberal! Y... (lo diré, aunque me llamen atrevido), ¿hay muchos sacerdotes que niegan la absolución en el confesionario á los lectores y fomentadores de la prensa sectaria?...

Tercer combate, y el de consecuencias más terribles. Asoma el tentador sus narices por el desierto, y exclama en tono compasivo: «¡Inocentes! ¿qué hacéis por ahí? Es una lástima que viváis en el retraimiento, pudiendo muy bien ocupar posiciones desahogadas. Porque á la verdad, sois lo mejor-

cito de cada pueblo y de cada familia; sois personas de juicio, de carácter, de ciencia, de virtud; y, sin embargo, ahí estáis arrinconados en el desierto, como si nada valieseis. Salid del abandono y obscuridad en que os halláis; salid á la plaza y á la calle, á figurar en el casino, en las sociedades políticas, en el Ayuntamiento, en la Diputación, en las Cortes, en el Senado, en la Iglesia... ¿Qué deseáis? ¿una vara de Alcalde, un acta de Diputado, un nombramiento de Rector de la Universidad ó Presidente de Audiencia, ó Comandante General ó Gobernador civil? ¿Qué deseáis? ¿un título de Nobleza, un entorchado, una banda, una cruz, una pensión? ¿Qué os hace falta? ¿un buen curato, una borla majá encima del bonete, una mitra, un capelo?... Pues todo eso y más os daré, si postrados me adoráis.»

¿Tentación horrible, y cuantas víctimas vas arrastrando! ¿No veis la gran multitud que abandona el desierto y la compañía de Cristo? Satanás vence: hasta los que parecían robustos cedros, caen de fuerzas en las redes del tentador. Mirad, mirad como Jesús se va quedando solo, sin el amparo de las Potestades, sin la influencia de los grandes prestigios, sin el apoyo de la fuerza, ¿qué más? hasta los suyos le venden por un título, por un pedazo de papel, por unacinta... ¿Quién rechaza indignado las proposiciones del Liberalismo? ¿Quién se cuadra delante de Satanás para decirle: *vete de aquí*, no quiero nada contigo?

Casi nadie: *los intransigentes*. Nosotros acabaremos la vida en el desierto ayunando días y noches, y siendo el blanco de los traidores y cobardes que hoy gozan del festín. Metidos en el rincón de nuestras casas, no seremos jamás canónigos, ni alcaldes de barrio; pero no importa: cuando vengan los rayos del sol de la Pascua, se cambiarán los papeles; y, del triste desierto, pasaremos al Tabor de la felicidad, como se verá en el número próximo, Dios mediante.

MANUEL GNSCÓ.
(De España Cristiana).

PINCELADAS

El «no importa», á principios del XIX

Cuando los enemigos de España acumulaban fuerzas poderosas para aniquilarla, decían llenos de ardimientos nuestros padres: «No importa» y ofrecían su sangre y sus recursos para que sirvieran de escudo á la Patria amenazada.

Cuando hasta el pan faltaba en nuestras huertes y el Estado no tenía medios de administrárselo, «no importa» exclamaba la aristocrática dama y vendía sus joyas; «no importa» repetía el magnate desprendiéndose de sus tesoros y hasta el huérfano y la viuda decían «no importa» al contribuir con su humilde óbolo á sostener á los defensores de la patria.

Cuando el soberbio invasor abría brecha con los proyectiles de su poderosa artillería en los viejos muros de nuestras viejas ciudades y escalaba sus edificios, «no importa» rugían los españoles en Gerona y Zaragoza y donde se desplegaba un muro de piedra se levantaba otro de carne y, con noble desprendimiento, los dueños de las fincas asaltadas les ponían fuego

para que en ellas perecieran los invasores.

Por último, cuando alguno de aquellos intrépidos patriotas, caía herido de muerte en el campo de batalla «no importa» decía al ver á otro español ocupar resueltamente su puesto.

El «no importa», á fines del siglo XIX

Hoy también escuchamos el «no importa.»

Pierde España sus colonias y encuéntrese tan abatida que los grandes piratas llamados potencias de primer orden ponen su ambiciosa mirada sobre el mismo territorio de la península, y los españoles dicen may frescos; «no importa» y se van tranquilamente al paseo.

Han sucumbido miles de españoles en la manigua y el ingrato suelo americano ha quedado sembrado con sus osamentas y los hermanos de los pobres españoles sacrificados dicen: «no importa» y sacan el billete para asistir á la corrida de toros.

España está á dos dedos de una catástrofe financiera, y la nación que se ha quedado sin colonias y sin honra, está amenaza de quedarse sin pan sus hijos se encogen de hombros repitiendo el consabido «no importa» y se van á los bailes á ver mascaritas.

El «no importe» de ayer era el grito del honor, y del desprendimiento y del heroísmo.

El «no importa» de hoy es la expresión del cinismo, y de la desvergüenza.

CAMBIO DE FRENTE

Un avaro soñó que á un pródigo, gran amigo suyo, después de muerto, le colocaban en uno de los platillos de la divina balanza, en el otro de los cuales había S. Miguel puesto cuanto pudiera en moneda de buena voluntad; con lo que se hundió el desventurado. Mas también que, por haber acudido todos los pobres auxiliados por el difunto á aumentar con su óbolo el peso del platillo deficiente, en el que depositaron todas las monedas recibidas de mano del muerto; era elevada su alma tan arriba, que llegó al mismo Cielo, en que se quedó.

Así como que, tras la muerte de él, del avaro, situado en idénticas apreturas, su platillo se elevaba más de lo que era de presumir, por virtud de sus muchos deseos de hacer bien durante toda su vida y las mortificaciones de su sobrino suyo, que era franciscano. A más de que, como consecuencia del sobrepeso de las buenas acciones que quizo y pudo realizar y por avaricia no puso en práctica, todo lo cual se le acomodó en su plato, fué abismado en los mismísimos profundos.

De lo que resultó darle todo á los pobres y dedicarse á buscar el Reino, viviendo de la Caridad.

MÍNIMO.

VETLADA

DE

GLOSADORS

A les fires y festes de Manacor

Die 19 de Setembre de 1897

En aquesta imprenta se venen exemplars a dos reals.

POR EL MUNDO

SUMARIO: *Un nuevo aforismo. — Revolución científica. — Sabios «aunque» extranjeros. — ¡Buen principio! — No hay tal ridículo. — Trabajos serios. — Explicación del fenómeno. — «Electrización» de un afecto. — Como en Mecánica. — No se los «caza». — Por lo claro. — Es verdad. — Los carruajes berales. — Dios nos libre.*

El aforismo de que «todo se contagia», de que «todo se pega», que decimos los españoles, es sin duda para la ciencia contemporánea un verdadero apotegma.

Cuantas revistas y crónicas científicas se publican y se escriben en el mundo, han tratado de este asunto con la debida detención, deduciendo de aquel principio, observaciones curiosísimas.

Lo que á ninguno de estos cronistas se le pudo ocurrir nunca es lo que pretenden demostrar los hermanos Kanisg, de Boston, reputadamente conocidos en la ciencia como dos lumbreras entre los físico-químicos modernos.

En efecto la observación de aquellos hombres inminentes, no exenta de cierta gracia burlesca para los neófitos y el vulgo tiene para la ciencia extraordinaria importancia.

Dichos señores, después de prolijas experiencias, han venido á deducir que los caballos, los vehículos; y en general, todo animal ú objeto sobre el que pueda colocarse uno ó varios hombres y sea susceptible de sostenerlos, puede contagiarse de la afección, enfermédad ó alteración que padezca el que sobre ellos gravite.

La cosa, como se ve, no puede menos de llamar la atención, y sin embargo de parecer á primera vista el atrevimiento humorístico de un sabio, no por eso deja de ser una lógica deducción del principio tan valientemente proclamado hoy por los hombres de ciencia ingleses y austriacos.

Facil era, hecha aquella afirmación deducir de ella el ridículo, pero los hermanos Kanisg y los sabios que con ellos opinan, se han adelantado á estas imposiciones con sus trabajos.

Según estos, y limitando la cuestión á afectos ó estados, sentidos, por ejemplo, dentro de un vehículo cualquiera, resulta en efecto que la ley descubierta por ellos, se cumple, una vez más.

La razón que dan, se apoya en el principio del contagio, que explican en parte por misteriosas irradiaciones, emanadas de focos de aquellos que han de contagiarse y por verdaderos efluvios aun más sutiles que los de la electricidad; por algo así parecido á las corrientes eléctricas, que influyen y se transmiten á distancia electrizando un cuerpo; por una especial y característica de vibrar y conmoverse, eso que los físicos han llamado el éter.

Ahora bien, como la fuerza con que el contagio del estado psicofísico de los viajeros—en el caso concreto que hemos puesto—depende de la fuerza almacenada en el foco ó en los focos que han de invadirla; como valiéndonos de un signo, la fuerza de la *electrización* de un objeto depende de la potencia reunida y condensada en el acumulador ó en los acumuladores, de ahí que según en las varias personas que ocupan un carruaje, predomine este ó el otro estado psicofísico, así se *electrizará* el vehículo, de una ú otra manera.

Más claro: suponiendo que entre las personas que van en un tranvía, sean las más nerviosas que las de temperamento sanguíneo, los restantes pasajeros, el conductor, las mulas, el carruaje mismo—esto es lo curioso—se convertirán momentáneamente en nerviosas, vencidas por la mayoría. A igualdad de fuerzas, la resultante será nula.

Lo que se dice del temperamento es aplicable igualmente á cualquier otro objeto: al alcoholismo, verbi y gracia. Un barco, un carruaje en el que predominan los alcohólicos, necesariamente, concluye por participar de este defecto.

Los señores citados, demasiado entendidos para dejarse *cazar*, añaden (traduciéndolos á lenguaje inteligible) que si bien es cierto que la madera del coche, no puede, por razón de su naturaleza, ser vencida por un núcleo de variolosos, pongamos por caso, y presentar al exterior los efectos de esta

enfermedad, en cambio, guarda y conserva los gérmenes, en sí misma, roñe aquella maldad, y contagia y vende a otro individuo sano.

A no ser que sean los saludables más fuertes de salud que el coque, en cuyo caso contagian a éste de aquella bondad y una misteriosa desinfección, se opera. Después de todo, el hecho en sí, por esta u otras causas, es exacto.

La prueba está en que un *ripert* ó un omnibus suele ir dando terribles tumbos por el camino que recorren cuando... al cochero ó el conductor van marcados.

En tan alto grado que contagian á las caballerías y ponen en peligro la salud del transeunte.

DOCTOR TRAVELLER.

LA ASAMBLEA DE PRODUCTORES SESION DE LA TARDE

Al comenzar la sesión de la tarde se leen varios telegramas de adhesión á la Asamblea.

Habla en primer término el Sr. Alas, apoyando su proposición relativa á la organización del ejército.

Comienza diciendo que ningún aragonés la ganará en franquiza.

Soy periodista y diputado,—añade,—y aunque estas cualidades son poco estimadas aquí, declaro que me considero muy honrado en tenerlas.

Lee su proposición y la apoya. Es de justicia el reconocer,—dice,—que la carrera de nuestros oficiales del ejército es una propiedad sagrada.

Ahora bien; toda propiedad sufre pérdidas y conminaciones.

Vamos á tener 23.000 oficiales que costarían 72 millones.

Tomando como base la organización del ejército italiano, bastarían para nuestro ejército 7.000 oficiales; tomando como base el ejército de Francia, 6.000.

Se disputan el sistema de la reorganización del ejército, el voluntariado y el servicio militar obligatorio.

Si tuviéramos el servicio militar obligatorio, no habríamos mandado á Cuba 200.000 soldados para rendirse ante 14.000 americanos.

Con los voluntarios no hubiese habido guerra, porque habría sido imposible sacar dinero para pagarlo.

Tampoco se habría producido la guerra si el dinero se hubiese sacado del bolsillo del contribuyente.

El sistema del empréstito con que vosotros mismos, productores, os habeis lucrado, ha mantenido una ficción en pie de guerra.

Trata despues el señor Alas la cuestión del servicio largo ó corto, y se declara partidario de que el servicio sea corto.

Los americanos,—dice, nos han vencido. Con un ejército de meses, han derrotado á un ejército de tres años. (Aplausos.)

O viene una explosión de dentro ó Europa nos tratara como á una colonia.

Para evitar esto, es inútil el ejército. Seamos cuerdos y no demos lugar á una intervención extranjera.

No somos ninguna ganga para ser conquistados. (Aplausos.)

El señor Alas demuestra, por último, la inutilidad de tener un gran ejército.

Basta con un ejército nuevo y la policía necesaria, dando á los ciudadanos instrucción militar.

La cuestión de la enseñanza

El señor marqués de Palomares, representante de la Cámara agrícola de la Mancha Alta, habla despues.

Su discurso, relativo á su admisión de la religión dentro de las reformas relativas á la enseñanza, produce mucho efecto.

Parte del público interrumpe ruidosamente al orador.

El presidente, Sr. Costa, agita fuertemente la campanilla, é impone su autoridad á los rumores del público.

No se debe defender,—dice,—ideas determinadas con pasión y con violencia.

Es necesario dejar al orador que exponga con libertad su pensamiento.

Pide á la Asamblea que fije su atención por algunos minutos.

El señor marqués de Palomares continúa su discurso, defendiendo la necesidad de las reformas en la enseñanza primaria, principalmente en el profesorado.

Pide que se satisfaga la deuda sagrada contraída en el magisterio.

Lee varios datos estadísticos relativos á la enseñanza primaria con el extranjero, y establece comparaciones con nuestro país.

Solicita la mejora de las escuelas normales, por medio de una selección en el personal.

Respecto á la segunda enseñanza, pide que los alumnos no ingresen en ella hasta los veinte años de edad; que se imponga á los profesores tres horas de ejercicio como mínimum, y que se hagan

obligatorios los ejercicios físicos y gimnásticos.

Recomienda la unión de los escolares utilizando para esto las colonias veraniegas, compuestas de alumnos de la enseñanza superior.

Tumulto

El señor barón de Montevillena, representante del Centro de Labradores de Murcia, aboga por el libre cultivo del tabaco y por la apertura de mercados con rebaja de impuestos á los alcoholes, reducción de la tarifa de ferro-carriles, creación del derecho de exportación sobre el cáñamo y la supresión del impuesto de la seda, y razona sus peticiones manifestando que la principal riqueza de España está en el suelo nacional.

El Sr. Ibañez de Lara, representante de Valencia, pide la intervención de la Liga en el pago de los impuestos.

El Sr. Trompeta (D. Eduardo) pronuncia un discurso enérgico, defendiendo los tratados de comercio, y ataca rudamente al proteccionismo, diciendo que sólo no pagando podrá hacerse un acto de resonancia.

Los Sres. Peña, conde de Hervías y Alba hablan despues, dando este último bastante calor á la Asamblea, pues hace una acerba crítica de su organización y profetiza su esterilidad.

Surgen, con este motivo, varios incidentes, y el Sr. Alba propone que se nombren ponencias para reglamentar los trabajos.

El Sr. Costa se defiende de las imputaciones que se le dirigen, diciendo que dichas ponencias son parlamentarias; pero el Sr. Alba y los señores Saenz, y Santamaría, que firmaron su proposición, insisten en ella, produciéndose gran tumulto entre los partidarios y los enemigos del sistema.

Crece el tumulto porque se intercala la cuestión de si deben fusionarse la Asamblea de productores y las Cámaras de Comercio.

Entonces el marqués de Valle-Ameno pide la palabra y se la niega el presidente, por lo cual abandona el salón entre una salva de aplausos.

Deséchase las proposiciones y queda subsistente el reglamento de Costa. El tumulto es indescriptible.

Nadie se entiende. Los representantes pónense de pié, y muchos de ellos hacen manifestaciones de disgusto.

La Asamblea amenaza acabar mal.

El Sr. Costa aprovechando un instante de calma, se felicita del alboroto surgido diciendo que acusa vitalidad.

Hablan muchos oradores.

El marqués de Casa Pacheco pide que se levante la sesión pública y se pase inmediatamente á votar las conclusiones.

Es desoída su moción y siguen los debates.

La sesión se levanta á las siete.

Comisión de conclusiones

Acto continuo se reúne la comisión encargada de formular las conclusiones. Constituyen la comisión ochenta asambleístas.

La discusión es laboriosísima, porque es necesario examinar todos los programas de las representaciones de la Asamblea.

El Sr. Costa ha abandonado la presidencia de la comisión. La ocupa el señor marqués de Hermdida.

Las conclusiones

A la una de la madrugada terminó su tarea la comisión encargada de formular las conclusiones.

Han sido aceptadas varias conclusiones sacadas de diferentes programas.

Su número asciende á trescientas.

Han sido aprobadas casi todas las conclusiones del Circulo Mercantil y Circulo Industrial de Madrid.

Los puntos aprobados se refieren á la agricultura y á la industria.

Se ha nombrado una ponencia compuesta de cinco individuos y presidida por el Sr. Costa, para que someta las conclusiones á la aprobación de la Asamblea en pleno.

PARA LOS AGRICULTORES

Los árboles y la alimentación del ganado

Un distinguido agrónomo alemán recomienda además de la hoja de los árboles para la alimentación del ganado la rama de los mismos.

Comprende para tales ramillas las que no pasan de un diámetro de dos centímetros.

Mr. Ramann de Eberwal, que es el escritor aludido, ha sacado privilegio en su país y en Francia.

El procedimiento que emplea consiste en reducir las ramillas al mayor grado de división posible por medio de cortapajas y de un triturador, combinando sus acciones. A este producto añade un 10 por 100 de malta ó cebada germinada, é inmediatamente lo rocía todo con

un poco de agua caliente, abandonándolo á la fermentación, que desarrolla en la masa una temperatura que llega á elevarse á 60 y 70 grados.

Este procedimiento se viene recomendando lo mucho.

Respecto á la materia nitrogenada que las hojas ó las ramillas de diferentes especies vegetales encierran, y tomando un término medio de diferentes análisis de los mencionados productos ó partes de los árboles, puede asegurarse que las hojas contienen por lo menos tres veces más que las ramillas.

Esto hace sospechar que los ensayos verificados sobre alimentación de ganado que han servido para preconizar tanto el empleo de las ramillas, deberían referirse á la mezcla de la hoja con la ramilla.

De todos modos, bueno es que se comprueben en nuestro país tales prácticas, por lo conveniente que para la agricultura ha de ser su generalización, aquí donde abunda más que la herbacia la producción arbustiva.

En la vecina República, donde no ha encontrado gran aceptación el sistema, sin embargo se han llevado á efecto ensayos minuciosos sobre el procedimiento. Allí se ha recomendado para su conservación la desecación simple ó el ensilado. Por el procedimiento, más al alcance de todos los agricultores, la madera llega á formar el 50 por 100 del producto.

Cuando se quiere sacar mejor partido deben darse las ramillas con las hojas al estado verde, adoptando entonces el ensilado en las pequeñas explotaciones verificándolo en cubas y por los procedimientos ordinarios cuando lo permitan las circunstancias. Cualquiera que haya sido el procedimiento, ejecutado este con esmero, siempre se ha visto obtener un producto que nada deja de desear en su aspecto y color comiéndolo toda clase de ganado con verdadera avidez.

PRESIDENTES DE LA REPUBLICA FRANCESA DESDE 1870

Ya se sabe que la tercera república francesa fué proclamada el 4 de Setiembre de 1870. Desde entonces han sido presidentes Thiers, Mac-Mahon, Julio Grevy, Sadi Carnot, Casimiro Perier y Félix Faure.

Los dos primeros abandonaron el sitio derrotados por las oposiciones; Grevy, el tercero, cayó envuelto en el lodo y deshonrado por los aprovechados trabajos de su yerno Wilson; Carnot fué asesinado; Casimiro Perier se dobló hasta llegar á la tumba; pero retrocedió un día ante una iniquidad que todavía no se ha puesto en claro, y salió escapado de El Elíseo declarando que no se podía gobernar de aquella manera, y Faure murió antes de ayer cuando más entretenido estaba en los preparativos de un baile. Reparando estas coincidencias, hay quien encuentra algún parecido entre este período de la historia francesa y el primer período de la monarquía visigoda en España, donde apenas si se encuentra un rey que muera de muerte natural y rodeado de su familia. Salvando, por supuesto, cuanto hay que salvar para no hacer injuria á la memoria de los bárbaros del siglo V.

DE PARIS

17 de Febrero.

A las once de la última noche llenaba de estupor á París la noticia de la muerte del Presidente de la República. M. Félix Faure había fallecido, en efecto, á las diez, víctima de un ataque de apoplejía fulminante, seguido de derrame cerebral, en su despacho del Elíseo y en brazos de su familia, del Presidente del Consejo, de los jefes de sus Gabinetes militar y civil y de cuatro médicos cuya asistencia había resultado inútil.

Hijo de un humilde tapicero, cortador el mismo en su juventud y comerciante opulento luego, gracias á un casamiento ventajoso, M. Félix Faure lanzóse al mar borrasco de la política poco despues de nuestros desastres; fué elegido diputado del Havre en 1881; entró como subsecretario del departamento de Comercio y Colonias en el efímero «Gabinete de notables» formado por Gambetta en el mismo año; ocupó igual puesto en el ministerio Ferry de 1883-85 y era ministro de Marina bajo la presidencia de Dupuy, cuando en 17 de Enero de 1895 un inesperado golpe de fortuna elevóle á la Presidencia de la República vacante por misteriosa dimisión de Casimiro Perier. En el ejercicio de las supremas funciones propúose y consiguió ser la personificación misma de la neutralidad impuesta por la Constitución; neutralidad que, llevada á un punto extremado, debía impedirle poner el pie en un templo católico, y recibir en pleno conocimiento los auxilios de la Religión á la hora de la muerte.

La ironía de las circunstancias debía sin embargo elevarle á los más altos ho-

nores, y así le vimos codearse con la mitad de los soberanos de Europa, ser el huésped del más poderoso de todos ellos y presidir la proclamación de la alianza franco-rusa. M. Félix Faure recibió con satisfacción visible estos honores y comprendiendo que la función presidencial no daba más de sí, no aspiraba á otra cosa.

M. Félix Faure, como su antecesor Carnot, fué una medianía. A los grandes acontecimientos en que se ha visto envuelto deberá el nombre que el otro debió á su trágico fin y á abuelo.

Esto no quita para que, en las presentes circunstancias en medio de una agitación que obstruye toda iniciativa feliz y desata todas las pasiones, cuando puede decirse que han desaparecido las fronteras que antes separaban á los partidos, no quedando más que partidarios de la Patria y partidarios de un traidor, la muerte de M. Félix Faure sea una verdadera calamidad.

El Presidente del Consejo, despues de comunicar la triste noticia á todas las autoridades civiles, mandó llamar á los del Senado y de la Cámara de diputados con quienes estaba conferenciando á primeras horas de la madrugada acerca de la convocación de las dos Asambleas para la elección del nuevo Jefe del Estado. M. Dupuy, penetrado de que la gravedad de la situación se compecece mal con toda intrinidad, abriga el propósito de que el Congreso se reúna mañana mismo, á pesar de la premura, casi falta material de tiempo, para que todos los senadores y diputados dispersos por los departamentos acudan á Versalles.

Desde luego pueden darse por seguras cuatro candidaturas: las de Brisson y MM. Meline, Dupuy y Loubet. La moción radical se presentará para dar fe de vida, pero nada más; una victoria que no pudo alcanzar en tiempos para él mejores, con mucho mayor motivo no puede ganarla ahora que á ojos de todo el mundo encarna la traición.

Cuanto á MM. Meline, Dupuy y Loubet, los tres son del mismo partido, es decir oportunistas. El primero tiene sin duda mayor talla que los otros dos, pero es de temer que le perjudique la política sensata que practicó en su reciente etapa de Gobierno y sobre todo aquella escandalosa alianza con la Derecha, todavía no digerida por radicales y socialistas. Loubet recogerá los votos de los diputados y senadores empeñados en que la suprema magistratura del país continúe desempeñada por una medianía incolora, y Dupuy los de los amigos de la concentración y de la política de equívocos y medias tintas. M. Meline es quien en estos momentos reúne más probabilidades de ser elegido, á pesar de los impedimentos mencionados. De todos modos entre estos tres hombres públicos la victoria será del que alcance más votos en la primera votación; por cuanto los dos restantes desistirán en su favor, para hacer frente al candidato de la extrema izquierda y de los traidores.

El Corresponsal.

DE ROMA

15 de Febrero.

Los atentados cometidos por los Gobiernos italianos contra la libertad de la Iglesia y sus fieles, en el decurso de treinta años, han dejado indiferentes á los periódicos que se arrojan la representación de la opinión italiana. Háse necesitado que aquellos Gobiernos, cada día más aficionados á los procedimientos liberticidas, les den á ellos con la badila en los nudillos, para que la generalidad de la prensa proteste y clame muy alto que, lejos de vivir bajo un régimen de libertad, estamos sometidos á la peor de las tiranías.

Punto menos que imposible es dar idea de la polvareda levantada por el anuncio del proyecto de ley *reticando* la legislación por qué hasta ahora se ha regido la prensa. Indignados hacen observar los periódicos liberales que no se trata de simples *retoques* como el general Pelloux se complace en decir, sino de reemplazar la legislación aquella por la arbitrariedad, cuyo camino hacen más expedito los términos hipocritamente equívocos del texto ministerial, singularmente por lo que toca á la censura previa.

La *Stampa* de Turin, un periódico archidevoto de la dinastía de Saboya, nota alarmado que hasta las publicaciones más amigas de las instituciones incurrirán en las penas señaladas en la futura ley, sobre todo si sigue prevaleciendo la teoría de que la secta masónica es clase social invariable. Y otro periódico liberalísimo, con afinidades crispinianas, *Il Mattino*, de Nápoles, observa que por aquella propúese el Gobierno suprimir el único medio que poseía el país de fiscalización de los abusos multiplicados de sus gobernantes.

La verdad es que quedará prohibida no solo la crítica, sino también la simple exposición de los hechos, por virtud del artículo que pena la propagación de «noticias falsas». Los tribunales de justicia habrán de juzgar de la veracidad ó de la falsedad de las tales noticias según el criterio del Gobierno, siempre refractario al

libre curso de la verdad, y sabremos de la situación de las cosas no más que lo que plazca al mismo Gobierno revelarnos en comunicados oficiales, los cuales puede decirse sin ofensa de nadie que andan siempre divorciados de la realidad.

Todavía hay una vaga esperanza de que los proyectos en que tales monstruosidades se sancionan no pasarán en el Parlamento. Los diputados, dicen quien tales esperanzas alimentan, son muy capaces de reñir con la justicia, la lógica y el mismísimo sentido común, pero no con la prensa, á la que muchos de ellos deben la elección y la apariencia de popularidad merced á la cual consiguen las reelecciones sucesivas. Pero tampoco es verosímil que osen romper del todo con el Gobierno, que tiene pendientes sobre sus cabezas la amenaza de la disolución. Lo más probable es que se salga del paso con un expediente, fruto de una transacción mútua. Hay precedentes de que los proyectos en que se han padecido equivocaciones ú omisiones de más ó menos importancia, se devuelvan al Gobierno para la oportuna enmienda. ¿Por qué, pues, no echar mano de este recurso y salvar así á la prensa y al acta propia, tanto más cuanto que se trata, no ya de aquellas equivocaciones ú omisiones, sino de errores fundamentales y de atentados manifiestos á la Constitución de Carlos Alberto?

E. Maglioli.

NOTICIAS GENERALES

Los periódicos noticieros han publicado estos días la siguiente noticia, que reproducimos á título de información:

«Conociendo el Obispo de la Habana que, bajo el Gobierno militar americano no puede continuar viviendo el Clero católico, ha publicado una Carta Pastoral, dirigida á los párrocos, declarando que la Iglesia debe mantenerse de los fieles.

«La Iglesia católica es rica en la Habana, y sumamente pobre en el resto de la isla.

«El Obispo da instrucciones á los curas párrocos, para que recomienden á sus feligreses ayuden al sostenimiento del culto.

«El Obispo anuncia también en su Carta Pastoral, que en breve llegará á aquella capital un Delegado apostólico.

Apenas terminada la triste invasión, por los yanquis, de las hermosas colonias de América, que vergonzosamente hemos perdido, se ha dado orden por aquel Gobierno para el exacto cumplimiento del precepto del Decálogo, mandando no se abran los comercios en domingo.

«El *Herald*, de Nueva York, ha emprendido una odiosa campaña contra los Hermanos de las Escuelas Cristianas, pidiendo se les prive de la enseñanza, en que tantos servicios prestan.

«Una Comisión de ellos vendrá pronto á Europa y expondrá á Su Santidad el Papa los vejámenes de que son objeto por parte de los yanquis.

«Rebuscando entre un montón de monedas de cobre romanas, de las que los judíos del Ghetto llevan los miércoles al mercado del campo *Dei fiori*, de Roma, llamó, la atención de Mr. Boyer d' Agen, poeta y erudito, una, cuya efigie se parecía á la de Cristo; compróla por diez céntimos, y de regreso á París apresuróse á consultar á numismáticos y anticuarios, todos los cuales convienen en que la efigie de la medalla es un retrato auténtico de Jesucristo, que se remonta á la primera época de la Era Cristiana. En el anverso se lee en hebreo el nombre de Jesús, y en el reverso una inscripción, cuya traducción literal es la siguiente: *El Mesías, el Rey, vendrá en paz. El es la luz de los hombres, encarnado y vivo.*

Mrs. Falize, hábiles joyeros de París, han pedido y obtenido de Mr. Boyer la autorización para reproducir en bronce y en plata tan curiosa medalla.

«En Bélgica se ha reconciliado con la Iglesia católica Mr. Olin, ministro que fué de Obras públicas del Gabinete Frère-Orban, y furibundo anticlerical y autor de las leyes escolares antirreligiosas.

«Mr. Denix, Alcalde de Molinas y decido anticlerical, también ha vuelto al seno de la Iglesia católica.

«Mons. Viatte, Arzobispo de los viejos católicos de los Estados Unidos, despues de tres meses de preparación en la abadía de Lige, ha abjurado sus errores en Roma.

«Se encuentra en Sevilla, hospedándose en el hotel de Madrid, el principe Hinderich XXXI, agregado á la embajada alemana en Tángier.

«El ilustre prócer se propone pasar en Sevilla dos días que empleará en visitar los principales monumentos de aquella ciudad.

«Un grupo de estudiantes valencianos fué á la Corte días pasados con el fin de recaudar algunas pesetas para el Sanatorio, Rompe-cabezas; cuántos repatriados habrá dentro de un mes fuera de sus casas?

En el estrado de EL ANCORA

La *Almudaina*, en el número que se repartió el domingo próximo pasado, primera dominica de Cuaresma, decía lo siguiente:

El Presidente de la Sociedad *Asistencia Palmesana* ha tenido la atención de invitarnos al baile de piñata que se celebrará esta noche en los salones de dicha Sociedad.

Agradecemos a D. Cayetano Gomila la atención.

Aquí nos ocurre preguntar:

¿Puede la prensa católica admitir invitaciones á bailes de piñata?

¿Debe la prensa católica agradecer semejantes atenciones?

¿Puede un diario católico, publicar en sus columnas los anuncios de bailes de piñata sin añadir una palabra, un signo de desaprobación?

¿Qué grado de cooperación tendrá en los escándalos de la desecada é insolente piñata?

¿Cuáles son los efectos, producidos en los lectores de la prensa católica, por este silencio prudente?

¿Quedan comprometidos los intereses de la Iglesia, ó la paz pública al reprobarse el baile de piñata desde las columnas de un diario católico?

¿Qué significación tiene la libertad de invitar á un baile de piñata, á los que dirigen un diario católico?

¿Cuál es la conducta que observa la prensa católica en el continente de España y en el extranjero?

Deseamos de veras que nuestros amigos nos ilustren, contestando en la forma que crean prudente á las preguntas que hemos estampado.

BOLETIN RELIGIOSO

CALENDARIO

Sale el sol, á las 6'44.
Pónese, á las 5'45.

MAÑANA

(54) **23** (309)

JUEVES

SANTA MARGARITA DE CORTONA

Así llamada por haber elegido este lugar por teatro de sus penitencias: ella nació en Aliviano del obispado de Chiusi en Toscana el año 1249. Huérfana de madre se dió á una vida silenciosa y deshonesta, de la que la sacó el Señor mediante la muerte de su cómplice, que halló cosido á puñaladas. Arrepentida tomó el hábito de la tercera orden de San Francisco, viviendo veinte y tres años en el ejercicio de la oración y de la penitencia más asombrosa, al cabo de los cuales, asistida de muchos espíritus bienaventurados, fué su alma trasladada al paraíso en este día del año 1298.

INTENCION PARA ESTE MES

ORACION COTIDIANA

El clero parroquial

¡Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco especialmente, por los Sacerdotes encargados por Dios de gobernar nuestras parroquias y de enseñarnos el camino del cielo.

PROPÓSITO

Dar testimonios á nuestro Párroco de respeto, amor y obediencia.

OFICIO DIVINO.—Día 23.—Feria 5. Vigilia de S. Matías. De S. Pedro Damián obispo y doctor. *Doble: Blanco.* com. de la feria. Vísperas de S. Matías Apóstol. com. de S. Pedro y de la feria. *Encarnado.*

Indulgencia plenaria de la Bula de la Santa Cruzada.

CUARENTA-HORAS

En San Felipe Neri concluirán las Cuarenta Horas, dedicadas á Nuestra Señora de los Dolores: exposición á las seis de la mañana; á las diez misa mayor; al anochecer rosario, meditación, estación *Te-Deum* y la reserva.

CULTOS

En Montesión á las siete y media continuarán las conferencias por el Padre Juan M. Solá, S. J.

CORTE DE MARÍA.—En las Miñonas, á la Virgen de la Soledad.

DE LA CAPITAL

Diputación Provincial.—Esta Corporación celebró ayer sesión con objeto de aprobar ó desaprobar el presupuesto adicional al ordinario de 1898 á 1899.

Los ingresos ascienden á pesetas 825.694'40 y los gastos á 443.727 pesetas y 89 céntimos.

El presupuesto de ingresos consta de las siguientes partidas:

Instrucción pública. 2.509'44
Beneficencia. 38.943'70
Resultas. 784.244'26

Y el presupuesto de gastos de las siguientes:

Administración provincial. 89'95
Servicios generales. 4.388'50
Cargas. 8.323'47
Instrucción pública. 5.875'04
Beneficencia. 327.219'98
Imprevistos. 5.000'00
Resultas. 88.330'97

Dicho presupuesto fué aprobado por unanimidad de los diputados que asistieron los señores Rosselló, Aguiló, Barceló, Marcel, Amer, Canals, Sans, Sampol, Alcover, Sitjar, Obrador y Guasp.

Bendición.—El domingo último por la tarde en la iglesia de la Casa-Hospicio de la villa de Sóller fué bendecida solemnemente una artística figura de S. Vicente de Paul, que ha sido costeada por los socios de las Conferencias establecidas en aquella localidad.

Medidas higiénicas.—Como era de esperar el Alcalde accidental D. Jaime Salom ha dado órdenes terminantes para que se proceda con urgencia á la desinfección de las cloacas y sifones de esta ciudad en vista de la alarma que han producido en los ánimos de estos habitantes las muchas defunciones que estos días han ocurrido.

Al efecto se ha organizado una brigada de operarios á fin de dar cumplimiento á tan acertada medida en previsión de los alarmantes rumores que circulan acerca la salud pública.

Nosotros encarecemos la mayor vigilancia en la limpieza de las calles y viviendas de familias necesitadas y que se haga observar la más rigurosa higiene.

Nombramientos.—La Junta de Gobierno del Fomento Agrícola en sesión celebrada anteayer nombró director gerente de dicha sociedad de crédito á D. Miguel S. Oliver, que actua mente desempeñaba el cargo de secretario, y para esta plaza á D. Vicente Puerto y para la de tenedor de libros á D. Jerónimo Ferrer.

Chicos mal educados.—Recomendamos al señor Alcalde el espectáculo poco edificante que ofrecen algunos de aquellos, todos los días al anochecer, á la salida de las niñas de un Colegio de la calle de Zavellá, por si se digna poner remedio, más eficaz que el que algún día ha intentado un individuo de policía.

Valores declarados.—Por la Dirección general de Correos han sido autorizadas para el servicio interior é internacional de cartas con valores declarados y para el de objetos asegurados en el interior las oficinas de Sádava (Zaragoza) Previa (Oviedo) y Salisa (Pontevedra).

R. I. P.—Ha fallecido en el Santo Hospital la mujer que tuvo la desgracia de caer desde un cuarto piso en la calle del Mar.



DON MIGUEL RAMIS Y ENGRONAT

ABOGADO

Ha fallecido habiendo recibido los Santos Sacramentos

Q. E. P. D.

Su afogado padre (ausente) sus hermanas, tíos, tías, y demás familia, al participar á sus amigos y conocidos, tan sensible pérdida, les suplican se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará en la Iglesia Parroquial de San Jaime, y en la casa mortuoria á las cinco de la tarde del día de hoy, y seguidamente á la conducción del cadáver á la última morada.

Casa mortuoria Angeles—14.

No se invita particularmente.

Feliz viaje.—Lo deseamos para los dos padres Agustinos que ayer se embarcaron á bordo del vapor *Belloer*.

Subdelegado de Farmacia.—Por el señor Gobernador civil ha sido nombrado Subdelegado de Farmacia del distrito de la Lonja á don Jaime Torrens, farmacéutico del pueblo de Sóller.

Arribada.—Después de haber practicado un crucero fondearon ayer tarde en nuestro puerto el vaporcito de la Compañía Arrendataria *Salvador* y la lancha cañonera *Atrevida*, de este apostadero.

Oveja.—En el depósito municipal de Tirador se halla detenida una, la que se entregará á la persona que acredite ser su dueño.

Lluvias.—Durante la pasada noche y esta madrugada el cielo nos ha favorecido con algunas llovias.

Correos.—El vapor *Belloer* soltó ayer tarde los cabos de sus amarras, saliendo con rumbo al puerto de Barcelona, llevándose la balijs, pasaje y efectos del país.

El vapor *Lulio* ha fondeado en nuestro puerto, procedente de Barcelona, á las siete de la mañana. Ha traído carga, pasajeros y correspondencia, la cual se ha repartido á las diez.

El vapor *Unión* ha salido á las nueve de la mañana para Ibiza y Valencia.

Datos estadísticos

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 19.—Varones 0.—Hembras 1.

Matrimonios

Día 19.—Ninguno.

Defunciones

Día 20

Margarita Tomás Rosselló, viuda, de 67 años, hospital, de endocarditis.

Margarita Carbonell Ferrá, 31 día, Soledad, de bronquitis.

Rafael Caldentey Bover, soltero, de 23 años, hospital, de tuberculosis.

Francisca Salas Canovas, soltera, de 27 años, Olmos, de escrofulismo.

Juan Bataller Simonet, soltero, de 32 años, Serina, de bronquitis.

José Vich Alou, casado, de 46 años, Gater, de nefritis.

Hospital civil

Día 18

Movimiento de enfermos.—Existencia anterior, 347.—Entradas 2.—Altas, 4.—Defunciones 1.—Quedan, 344.

Matadero

Reses sacrificadas para el abasto público

Día 20

Bueyes, 4.—Vacas 1.—Novillos 0.—Terneras, 1.—Carneros, 0.—Ovejas, 3.—Borregos, 0.—Corderos, 141.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

SERVICIO Telegráfico

(De EL ANCORA)

(POR CORREO.)

Fallecimiento del Sr. Obispo Barcelona 21 (madrugada).

Esta mañana á primera hora ha sorprendido al vecindario el fúnebre tañido de la campana *Tomasa*, al que siguieron todas las de las parroquias de la capital.

Pronto, con gran rapidez, circuló la noticia de que había fallecido durante la madrugada el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Barcelona doctor don Jaime Catalá.

La repatriación

Madrid 21 (madrugada).

Han llegado á la Coruña y á Málaga respectivamente los vapores *Cataluña* y *Avala*, procedentes de Cienfuegos.

A bordo del primero viene el general Jimenez Castellanos y los batallones de Reus y Llerena; y el segundo conduce un batallón del regimiento de Borbon.

Telegrafian desde París que ha sido aceptada por el emperador de Austria la disolución del Gabinete de Hungría le ha presentado el conde Bauffy.

Los debates parlamentarios

Madrid 21 (madrugada.)

Se asegura que en la próxima sesión del Congreso será retirada la proposición presentada por los conservadores.

También se ha dicho que el Gobierno considera anticonstitucional la proposición de los republicanos. El señor Sagasta y el ministro de la Guerra irán hoy á primera hora al Senado con objeto de contestar al señor Conde de las Almenas.

Con motivo de las sesiones celebradas en ambos cuerpos legisladores se ha acentuado entre los políticos la creencia de que el Gobierno ha quedado quebrantadísimo y que no podrá resistir las consecuencias de los debates planteados.

A pesar de los trajes que en contra se hacea, juzgase próxima á extinguirse la vida ministerial del señor Sagasta.

Declaraciones del general Castellanos

Madrid 21 (mañana).

El general Jimenez Castellanos apenas desembarcado ha hecho las siguientes declaraciones referentes á la entrega de la Habana:

«He de confesar que cuantas concesiones eran precisas para efectuar la repatriación fueronme facilitadas por la comisión yankee. Esta pretendía que la entrega de la plaza se verificara de noche, á lo que me opuse enérgicamente.

Conseguí asimismo que fueran embarcadas las banderas desplegadas, habiendo evitado las agresiones que pudieran motivar la ostentación de aquellas insignias patrióticas.

Cuando me encargué del mando supremo de la isla encontré los centros administrativos y oficinas en desastroso estado y lamentable abandono, observándose que tan sólo cobraban sus sueldos los altos funcionarios.

Todo este desbarajaste y violencias cometidas eran encaminados á humillar mi prestigio y rebajar mi dignidad. Como los agiotistas reclamaron varios créditos, opúseme á que quedase en Cuba ninguna cantidad en dinero español.

Como no se pagó á los empleados reserváronse los fondos para los distintos Cuerpos del ejército, cuyos fondos serán distribuidos en la Península.

He observado que en Cuba sólo existen ilusos que todavía creen á pié juntitas en la independencia de la isla.

(POR TELEGRAFO.)

De viaje

Madrid 21 á las 11'30 m.

En el sub-exprés ha salido para Francia, el general Lopez Dominguez, al objeto de representar á S. M. la Reina en los funerales que se celebrarán en sufragio del alma de Mr. Félix Faure.

Votación en Washington

Madrid 21 á las 11'30 m.

Se han recibido despachos transmitidos desde Washington, dando cuenta de la votación habida en la cámara, con motivo de votarse el crédito extraordinario de 20 millones de dollars que han de darse á España á cambio de ceder nosotros las islas Filipinas.

Por 219 votos contra 34 se aprobó el crédito extraordinario.

El debate de ayer

Madrid 21 á las 10 m.

Todos los periódicos al ocuparse hoy de los debates sostenidos ayer en el Parlamento, consideran derrotados á los generales Correa y Auñón.

Una sesión en la cámara francesa

Madrid 21 á las 11 m.

En la Cámara francesa se ha iniciado un violento debate, sostenido por los socialistas que han atacado duramente á los católicos por querer estos celebrar solemnes funerales en sufragio del alma de Mr. Faure que fué siempre miembro de las logias masónicas.

Expres.

Bolsa

Madrid 21 Febrero.

4 p00 perpetuo interior. 59'00
4 p00 perpetuo exterior. 70'00
4 p00 amortizable. 70'00
Cubas (86) 62'80
Cubas (90) 53'80
Banco de España 000'00

Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta Capital.

SALIDAS

Lunes, dos tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes, cinco tarde, para Barcelona (directo). Miércoles, nueve mañana, para Ibiza y Valencia; y dos tarde, para Mahón (via Alcudia). Jueves, ninguna. Viernes, cinco tarde, para Barcelona (directo). Sábados, nueve mañana, para Ibiza y Alicante. Domingos, dos tarde, para Barcelona (via Alcudia).

ENTRADAS

Lunes, nueve mañana, de Barce a (via de Sóller); y de Mahon (via de Alcudia). Martes, nueve mañana, de Ibiza y All'ante. Miércoles, nueve mañana, de Barce a (directo). Jueves, diez mañana, de Barcelona (via de Alcudia). Viernes, dos tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados, nueve mañana, de Barcelona (directo). Domingos, ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahon, los sábados, 5 tarde. De Mahon para Palma, los martes, 5 tarde.

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que regirán en los caminos de la Compañía desde el día 10 de Abril de 1898.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7:40 mañana y 2 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde. De Palma hasta la Puebla, á las 7:40 mañana 2:30 y 6:25 (mixto desde el Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma, á las 3:30 (mixto) 6:30 mañana y 5:15 tarde. De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, á las 6:30 mañana y 5:15 (mixto en los Ramales) tarde. De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6:40 mañana 12:45 (mixto hasta María y 5:25 (mixto desde el Empalme) tarde. De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6:55 mañana 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, Salidas, Llegada, HORAS. Lists destinations like Andraitx, S' Arracó, Capdellá, Calviá, Esporlas, Establiments, Estallenchs, Bañalbufar, Puigpuñent, Valldemosa, Deyá, Soller, Buñola, Lluchmayor, Santanyí, Campos, Sansellas, Sta. Eugenia, Felanitx, Algaida, Montuiri, Porreras with their respective departure and arrival times.

VAPORES-CORREOS

Por las Mensajerías Marítimas francesas.—Salidas de Marsella: El 13 de Marzo, 10 de Abril, 8 de Mayo, 5 de Junio, 3 de Julio, 28 de Agosto, 25 de Septiembre, 23 de Octubre, 20 de Noviembre y 18 de Diciembre.

Para Fernando Póo, Annobon y Corico, salen de Cádiz los días 2, 10 y 17 de cada mes por la vía de Canarias. Para la República Argentina salen de Cádiz los días 1 de cada mes. Para Tanger, de Cádiz los miércoles, viernes y domingos. Para Ceuta, de Algeciras diariamente. Para Cuba y Puerto-Rico; salen de Cádiz los días 10 y 30 de cada mes y de Santander los días 20 de id., de Coruña los días 21, y de Vigo, los 30 de id., con enlace para Colón. Para Canarias salen de Cádiz los días 2, 10 y 17 de cada mes. Para Filipinas y Mariana salen de Barcelona este año los días 26 de Marzo, 23 de Abril, 21 de Mayo, 18 de Junio, 16 de Julio, 13 de Agosto, 10 de Septiembre, 8 de Octubre, 5 de Noviembre y 3 de Diciembre.

LIBRERIA DE PROPAGANDA CATÓLICA Fortuñy 13 y Call 1

Se hallan en venta el mes de Marzo consagrado á san José, por D. José María Quadrado, á pesetas 1'50. Mes de Marzo consagrado á san José por el P. José María Rodríguez, á 1'75 pesetas. Sagrado y afectuoso homenaje á sea los tres meses de Marzo, Mayo y Junio, consagrados especialmente á san José, á la Virgen Santísima y al sagrado Corazón de Jesús por el Dr. D. Francisco de Paula Ribas y Servet, Pbro., á pesetas 1'75. Breve ejercicio para obsequiar al glorioso Patriarca san José durante el mes de Marzo, con ejemplos históricos y recientes de la protección del Santo á pesetas 0'25 en rústica. Breve ejercicio para honrar cada día del mes de Marzo á san José, por D. Félix Sardá y Salvañy, Pbro., á pesetas 0'40 en rústica. Ejercicio piadoso á san José, por D. José Ignacio Valenti, á pesetas 0'30. Devoción y ejercicio del día 19 de cada mes en honra de san José, á pesetas 0'25 en rústica. Novena en honra de san José, á pesetas 0'25 en rústica. Novena de la Sagrada Familia, Jesús, María y José, por san Alfonso María de Ligorio, á pesetas 0'50. Visitas á san José, por Fray Salvador María Rementeira, Fbro., á pesetas 0'25 en rústica. Canto á san José y la sagrada Familia, por el Rdo. P. José María Rodríguez, á pesetas 0'40 en rústica. Devoción de los siete domingos de san José; triduo y oraciones de la santa Misa encuadrado á 0'80 pesetas y en rústica á 0'40 pesetas. Flores de Marzo en honra de san José, se vende á 0'10 pesetas 1 hoja, 2 las veinte y 5 y 6 las 100 hojas. Glorias de san José, por el P. Francisco Bntiña de la Compañía de Jesús, á pesetas 5. Suma de los dones de san José, por el P. Isidoro de Isolanis, traducido del latín por José Pallés á pesetas 2. El devoto Josefino, devocionario Josefino completo, por D. Enrique de Oso, Pbro., á 2 pesetas.

ANTI-ASMÁTICO PODEROSO. REMEDIO EFICAZ CONTRA LOS CATARROS BRONQUIALES. JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO. Medicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid, la Revista de Medicina y Cirugía prácticas, El Siglo Médico, El Genio Médico, El Diario Médico Farmacéutico, El Jurado Médico farmacéutico, la Revista de Ciencias Médicas, de Barcelona, la Revista Médico Farmacéutica de Aragón y La Correspondencia Médica, recomiendan, en largos y encomiásticos artículos, el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el ASMA, la DISNEA y los CATARROS CRÓNICOS, haciendo cesar la FATIGA y produciendo una SUAVE expectoración. PRECIO: 5 pesetas FRASCO. Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América. Nota importante.—El JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO es el primero de esta substancia dado á conocer en España, y el preparado medicinal expresamente recomendado por la prensa profesional, de cuyos artículos se acompaña copia literal á cada frasco de Jarabe.

Tarifa de anuncios de EL ANCORÁ

En primera, segunda, tercera y cuarta páginas á precios baratísimos y convencionales. A los actuales suscriptores y á los que en lo sucesivo se suscriban se les publicará un anuncio gratis mensualmente. Los que nos favorezcan con anuncios permanentes disfrutarán considerables descuentos.

Anuncios mortuorios

Se admiten hasta las once de la mañana, á los precios siguientes: Tamaño 2 columnas en 1.ª página, 6 pesetas; 3 columnas, 8 id., 5 columnas, 12 id. En 2.ª ó 3.ª página, 2 columnas, 4 pesetas; 3 columnas 6; y 5 columnas 10. En primera página entera, 30 pesetas; en 2.ª ó 3.ª 25 id.

OBRAS DE FRANCISCO ANTICH E IZAGUIRRE

QUE SE HALLAN EN VENTA

En la Librería de Propaganda Católica (Call, 1).

UTOPIA—TENTACIÓN.—Dos novelas en un solo volumen, con profusión de grabados de Gómez Soler y una elegantísima cubierta en colores, de Pahissa. (P. Torrella, editor). Ptas. 1'50. DE COLADA (La Gramática en letra)—Estudios gramaticales. Ptas. 1.—Luz Fernández, (novela) á Ptas. 1'50.—Nerviosas, 3.ª serie.—II de la de los MIL SONETOS. Ptas. 1.—Cartas Anisculares, á Ptas. 0'50.—Euzio Psiquis, (novela) á Ptas. 1'50.—El Juicio Final, (poema) á Ptas. 0'50.—25 por 100 de rebaja á los señores suscriptores de este diario.

RECUERDO DE UN VIAJE Á ROMA

Ó SEA

LA PEREGRINACIÓN BARCELONESA EN AÑO DEL JUBILEO SACEDTAL

Por el Ldo. D. Sebastián Vives, Pbro., dignidad de Arceidiano de la Santa Iglesia Catedral de Menorca.

Este interesante libro en el que se describen los históricos y artísticos monumentos de Roma expéñdese á 75 céntimos de peseta en la Administración de la Tipografía Católica, Santo Cristo 20.

TRABAJOS TIPOGRÁFICOS

SE CONFECCIONAN

en el establecimiento de este periódico con la mayor prontitud, gusto y economía posibles en una sola tinta y en diferentes colores

SANTO CRISTO, 20 (Cerca Santa Eulalia)

SANTO CRISTO, 20 (Cerca Santa Eulalia)

SE ADMITEN ANUNCIOS EN LA ADMINISTRACIÓN DE «EL ANCORÁ» SANTO CRISTO 20, ENTRESUELO